

Difícil panorama laboral para profesionistas (El Financiero 03/02/12)

Difícil panorama laboral para profesionistas (El Financiero 03/02/12) Zenyazen Flores Viernes, 3 de febrero de 2012 Los sueldos que perciben reportan una ligera disminución. El 30% trabaja en áreas no acordes con sus estudios. Administradores y contadores, los más afectados. Aunque pareciera que el panorama para los profesionistas es favorable por el hecho de estar empleados, en realidad es muy complejo. Contadores, abogados, médicos, ingenieros y maestros siguen egresando de las universidades con un currículum en mano que les alcanza para conseguir un trabajo, pero no todos logran empleos acordes a sus estudios, mientras que los sueldos que perciben reportan una ligera disminución. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indican que al tercer trimestre de 2011 el número de profesionistas ocupados en el país ascendió a seis millones 300 mil, es decir 6.7 por ciento más que en igual periodo de 2010, cuando sumaron cinco millones 900 mil. El reporte actualizado de la STPS sobre tendencias del empleo profesional señala que alrededor de 30 por ciento de los profesionistas trabajan en ocupaciones no acordes con sus estudios, porcentaje que prácticamente se mantiene sin cambio desde el tercer trimestre de 2009. Lo que sí se modificó a la baja fue el salario promedio mensual que obtienen, el cual se redujo en 104 pesos durante el periodo de referencia. Profesionistas ocupados en las áreas de ciencias sociales, ingenierías, ciencias biológicas y económico administrativas, principalmente, se desarrollan en ocupaciones que no tienen que ver con su formación académica. En esas áreas las carreras con mayor número de ocupados son contaduría, con 659 mil 400; ciencias administrativas, 637 mil 400, y derecho, 606 mil 400. No obstante, 32 por ciento de los contadores, 60 por ciento de los administradores y 38 por ciento de los abogados no tienen un trabajo acorde con sus estudios. Las carreras con más profesionistas ocupados en actividades no relacionadas con sus estudios son ciencias políticas, con 73.5 por ciento; ciencias de la comunicación, 68, y bioquímica, 65.3. En contraste, en las áreas de educación, ciencias de la salud, artes, arquitectura, urbanismo y diseño, y humanidades, la proporción de quienes sí trabajan en áreas relativas a su preparación académica es superior a 70 por ciento. Las carreras que mostraron una mayor relación entre los estudios realizados y la ocupación desempeñada son medicina física y fisioterapia, con 93.5 por ciento; medicina, 89 por ciento, y formación docente en educación preescolar, 87.2. Percepciones En el aspecto salarial, la STPS indica que el ingreso promedio mensual de los profesionistas ocupados en el país fue de nueve mil 956 pesos al tercer trimestre de 2011; esto es 104 pesos menos respecto igual periodo de un año antes, cuando el sueldo promedio se ubicó en diez mil 60 pesos. Donde se registran los ingresos más elevados es el área de ingenierías, con 11 mil 117 pesos, seguida de arquitectura, urbanismo y diseño, con diez mil 955, y de ciencias físico matemáticas, con diez mil 698. Las carreras de pilotos aviadores y navales son las de ingreso más alto, con 19 mil 689 pesos mensuales. Después están relaciones públicas, con 18 mil 768, e ingeniería en minas y metalurgia, con 18 mil 609. De acuerdo con la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, el salario mínimo profesional vigente es de mil 942 pesos. Las áreas que presentan niveles de ingreso por debajo del promedio de todos los profesionistas ocupados son ciencias biológicas, con nueve mil 324 pesos; educación, ocho mil 199; humanidades, siete mil 996, y artes, siete mil 866. Cada año más de 300 mil jóvenes egresan de las carreras profesionales, y eso implica una fuerte presión al mercado laboral, y no todos logran integrarse a una actividad productiva de inmediato. La STPS estima que entre 150 mil y 170 mil son los que se incorporan, y los demás permanecerán desempleados por lo menos seis meses.